



Idigoras descarta una división en la coalición abertzale, pero reconoce que HB «no es ajena a la convulsión social» tras el asesinato de Ordóñez — Señala que se han «sobredimensionado» las voces internas que discrepan

Los cuatro ediles de HB en Pamplona rechazan el atentado y lo califican de «error político»

Otros dos ediles de Barañain y uno de Burlada se suman a las críticas

ANA BELASKO / JUAN JOSE MATEOS

PAMPLONA / BILBAO.— Los cuatro concejales de HB en el Ayuntamiento de Pamplona hicieron público ayer su rechazo a la acción terrorista que acabó con la vida de Ordóñez y consideraron este atentado como «un error político», según aseguró el edil de esta coalición Fernando Biurrun.

Pese a ello, el citado grupo municipal se abstuvo en la moción presentada en el Pleno pamplonés, donde el resto de los grupos condenaron el asesinato de Ordóñez y transmitieron su pésame a la familia del fallecido.

A esta crítica, siguiendo con el rechazo ya mostrado por otros dirigentes abertzales —que se inició con el de la concejal de San Sebastián Begoña Garmendia—, se unieron los dos concejales de HB de la localidad navarra de Barañain, así como el comité local de la coalición en este municipio, y el concejal abertzale de Burlada, Patxi Telletxea.

«En nombre propio —señaló el concejal de Pamplona Fernando Biurrun— y en el de este grupo municipal, a título individual y en calidad de militantes de HB comprometidos con el proyecto político de la izquierda abertzale, con la lucha por la consecución de los derechos que nos asisten como pueblo y en la búsqueda de una solución política negociada al conflicto violento que enfrenta al Estado español y a Euskalherria, manifestamos nuestro rechazo a la acción armada que costó la vida a Gregorio Ordóñez, a la par que expresamos nuestro convencimiento de que esa acción constituye un error político».

El edil de Burlada Patxi Telletxea señaló que «deben sustituirse todas las expresiones de tipo violento que se sucedan tanto por parte de ETA como de los aparatos represivos del Estado español».

Señaló, a título individual, su adhesión a las valoraciones efectuadas días atrás por Begoña Garmendia y su «profundo y total desacuerdo con la muerte de Ordóñez».

IDIGORAS NIEGA DIVISIONES.— Por su parte, el portavoz de Herri Bata-suna, Jon Idigoras, declaró ayer en Bilbao que la Mesa Nacional de la coalición abertzale «no es ajena a la convulsión social» que ha creado en Euskadi el atentado que costó la vida al presidente del PP de Gipuzkoa, Gregorio Ordóñez.

Sin embargo, el portavoz de la Mesa Nacional agregó que «los que durante años sueñan y persiguen la división de HB y de la izquierda abertzale pueden espe-



Karmelo Landa y Jon Idigoras, en la rueda de prensa de ayer en Bilbao.

rar tranquilos si esperan que se llegue a una división» en la coalición. «No les va a caer esa breva», apuntó.

En su primera comparecencia en una rueda de prensa tras el atentado contra Ordóñez, Idigoras, al que acompañaba el también miembro de la Mesa Nacional Karmelo Landa, resaltó que los medios de comunicación han «sobredimensionado las voces internas» de la coalición abertzale que «han discrepado» recientemente sobre el atentado contra Ordóñez.

Para Idigoras, presentar y sobredimensionar esas discrepancias «personales» como una «crisis interna» de la coalición abertzale «es desconocer el componente y el funcionamiento» de HB, así como «obstinarse en confundir los deseos con la realidad».

Señaló que esas discrepancias reflejan la «pluralidad de criterios» existente en la coalición radical y que «ninguno» de los que ha criticado el atentado contra Ordóñez ha cuestionado lo que es el proyecto político de HB, ni su unidad.

Según indicó, por encima de las opiniones distintas que puedan existir dentro de HB sobre la lucha armada está el proyecto político de la coalición, cuyas bases son la consecución de la soberanía política de Euskal Herria y el logro de un diálogo que permita la solución del «actual conflicto».

«Somos conscientes —dijo Idigoras— de que el atentado contra Ordóñez ha creado una convulsión

tremenda en la sociedad vasca, pero no es posible aprovechar el «río revuelto» para ejercitar la condena por la condena y ejercitar el linchamiento contra HB».

«URGEN SOLUCIONES».— A preguntas de los periodistas, manifestó que a HB no le corresponde debatir las acciones que lleva a cabo la organización armada —«es a ETA a la que le toca explicar las razones por las que comete un atentado», sino analizar la situación política creada y cómo solucionarla.

En este sentido, el miembro de la Mesa Nacional de HB Karmelo Landa explicó que la violencia que

sufre Euskadi tiene motivaciones políticas y se debe a que no existe una normalidad social en el País Vasco. Por ello, los dirigentes de HB señalaron que «urgen» soluciones políticas.

Manifestaron que «se intenta destruir a la izquierda abertzale por todos los medios» y acusaron al PNV, PSOE y PP de haberse «alineado» a tal fin con «la estrategia beligerante» emprendida en este sentido por el Estado español.

Destacaron también que los citados partidos políticos «han caído en la tentación de utilizar» el atentado contra Ordóñez como «arma arrojada contra HB».

Adolfo Araiz lamenta la muerte de Ordóñez «y muchas más»

El parlamentario foral de HB y miembro de la Mesa Nacional de la coalición abertzale, Adolfo Araiz, aseguró ayer que lamenta la muerte de Gregorio Ordóñez «y muchas más».

Araiz, quien recordó los asesinatos de varios dirigentes de HB, entre ellos el del diputado Josu Muguruza, se mostró respetuoso con quienes desde la coalición han rechazado el atentado que costó la vida al político del PP. «Estamos viviendo un sobredimensionamiento de estas opiniones para respetar la soberanía interna de HB sino para erosionar y desestabilizar».

Araiz apuntó que «HB de Navarra nunca ha practicado la violencia ni la va a practicar» pero indicó que también existe la «institucional» —en referencia a los presos que denuncian torturas— y destacó que el verdadero problema no es la expresión de la violencia sino las causas de la misma.

Aludió también al actual portavoz de HB en el Parlamento Foral, Patxi Zabaleta, quien renunció en su día a encabezar la lista electoral, y del que comentó que «ha aportado mucho al conjunto de HB». Consideró «conveniente y positivo» que continúe dentro del grupo parlamentario.

Defendió asimismo el papel que HB desempeña dentro de la actividad política y recordó que los parlamentarios abertzales navarros han tenido una actividad permanente en la Cámara Foral.

«La violencia surge de negar soberanía», afirma Gestoras

Las Gestoras Pro Amnistía consideran que la violencia en el País Vasco es «un problema de soberanía, de negación del derecho de autodeterminación». El movimiento cercano a los presos de ETA ha pedido a los miembros del Pacto de Ajouria Enea que en su próxima reunión tengan «la valentía de abrir las vías necesarias para que el pueblo vasco pueda ejercer el derecho de autodeterminación».

Apeló al caso de Irlanda del Norte como modelo para que se negocie sin exigir una tregua previa a ETA y se reconozca el «fondo político del conflicto». Los representantes de Gestoras Pro Amnistía señalaron que «en la actualidad ya nadie duda que la guerra sucia ha surgido de las altas instancias del Estado y que en ella están implicados tanto gente del Gobierno como del Ministerio del Interior».

LO QUE NECESITE NOSOTROS LO TENEMOS MAS BARATO

AUTORRADIO VIDEO TELEFONIA TELEVISION ALARMAS ...

TFNO: 433 17 72 - 433 75 69

C/ Zabalbide frente al 39 y en Monseñor Remigio Gandasegui, 3-4

TELEFONO SONY MCH333	59.500,-
Descuento por alta	11.600,-
	47.900,-
TELEFONO MOTOROLA MICRO TAC EXECUTIVE	48.000,-
TELEFONO MOTOROLA MICRO TAC II	68.000,-
TELEFONO NEC P7 Duración 33H.esp.120m. conv.	68.000,-
TELEFONO NEC P100 Duración 22H.esp. 120m. conv.	44.900,-
TELEFONO NOKIA 121 + KIT MANOS LIBRES	69.900,-
TELEFONO NOKIA 232	79.900,-

OFERTA ESPECIAL NEC, NOKIA HASTA EL 9 DE FEBRERO.
DEVOLUCION DE 5.000 PTAS. AL CLIENTE POR ALTA NUEVE.
SONY 11.600 DE DEVOLUCION.

Alarma MD con cierre centralizado	16.900,-
Autorradios BLAUPUNKT carátula extraíble	16.900,-

Radio-Car, s. a.